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VERBALE DI ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 20/12/2021 

Il giorno 20 (venti) del mese di dicembre dell’anno 2021 (duemila ventuno) alle ore 18.00 circa, si è tenuta 

l’Assemblea dei soci di Aquatempra S.S.D. a R.L. con modalità videoconferenza, ai sensi dell’art. 106, 

comma 2 del D.L. 18/2020 e dell’art.  1, comma 3, lett. b), n. 3) del D.L. 7 ottobre 2020, n. 125, a causa 

dell’emergenza Covid-19, con il seguente ordine del giorno: 

1. comunicazioni del Presidente; 

2. verbale unico di accertamento e notificazione Inps n. 2020011182 del 26/11/2021; 

3. prospettive di proroga/rinnovo dell’affidamento del servizio ad Aquatempra;  

4. varie ed eventuali.  

Ai sensi del vigente Statuto assume la presidenza dell’Assemblea il Dott. Alessandro Manetti, Presidente 

della Società, il quale: 

a) ricorda che la presente Assemblea è stata regolarmente convocata con messaggio PEC inviato a 

tutti i soci in data 11/12/2021; 

b) constata che sono presenti i seguenti soci: 

- COMUNE DI EMPOLI, con domicilio in Empoli, Via Giuseppe del Papa n. 41, in possesso di quote 

per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore 

Fabrizio Biuzzi, delegato dal Sindaco Brenda Barnini; 

- COMUNE DI FUCECCHIO, con sede in Fucecchio, via Lamarmora n. 34, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal Sindaco Alessio 

Spinelli; 

- COMUNE DI SANTA CROCE SULL’ARNO, con sede in P.zza del Popolo, 8 a S. Croce sull’Arno, in 

possesso di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Simone Coltelli, delegato dal Sindaco Giulia Deidda; 

- COMUNE DI CERTALDO, con sede in Certaldo, piazza Boccaccio n. 13, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore Jacopo 

Arrigoni; 

- COMUNE DI SAN GIMIGNANO, con sede in piazza del Duomo n. 2 a San Gimignano, in possesso 

di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal 

Vicesindaco Niccolò Guicciardini, delegato dal Sindaco Andrea Marrucci. 



c) constata che sono assenti i soci COMUNE DI POGGIBONSI; 

d) constata la presenza dei consiglieri di amministrazione Simona Gelli e Alessandro Oliveri; 

e) constata la presenza del Sindaco Unico Rag. Stefano Bonamici; 

f) dichiara di avere accertato la regolarità delle deleghe, l’identità e la legittimazione dei presenti; 

g) constata che tutte le persone collegate in videoconferenza hanno dichiarato di essere in grado di 

udire e di intervenire nella discussione, nonché di ricevere ed inviare documenti; 

h) constata che nessuno dei presenti si oppone alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno;  

i) dichiara che la presente Assemblea è validamente e regolarmente costituita ai sensi di legge e di 

statuto in quanto sono presenti quattro soci su sei, rappresentanti l’83,35% del capitale sociale; 

pertanto, l’Assemblea è atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno. 

All’unanimità dei presenti viene chiamato a svolgere le funzioni di Segretario il Sig. Fabrizio Biuzzi, 

Assessore del Comune di Empoli.  

In merito al primo punto all’ordine del giorno il Presidente informa i soci: 

a) selezioni pubbliche per il reclutamento di personale: si è recentemente conclusa la selezione per la 

formazione di una graduatoria per addetti al desk, al termine della quale la Società ha assunto a 

tempo determinato e part time tre nuovi lavoratori in sostituzione delle persone che sono andate 

in pensione negli ultimi mesi o che si sono dimesse volontariamente. Sono in corso altre due 

selezioni per assistenti bagnanti e istruttori di nuoto a tempo determinato, con possibilità di 

trasformare il rapporto a tempo indeterminato; per adesso sono arrivate poche domande, 

circostanza che rappresenta un problema, perché la Società ha urgente necessità di nuovo 

personale; 

b) trattamento dell’acqua: recentemente la ASL ha disposto la chiusura delle vasche di Empoli a causa 

della presenza di stafilococco aureo. Dopo le manovre necessarie la situazione è tornata alla 

normalità e l’impianto ha riaperto al pubblico. Per evitare ulteriori problemi e responsabilità a 

carico dell’organo amministrativo e del suo Presidente verrà affidato a breve un incarico ad un 

professionista indipendente, che faccia ulteriori analisi e che suggerisca al responsabile tecnico di 

Aquatempra gli interventi che sono necessari di volta in volta, in modo da evitare di trovarsi 

nuovamente in situazioni analoghe, che rischiamo di causare danni all’immagine aziendale; 

c) Aquateam Nuoto Cuoio: dopo avere ricevuto i necessari indirizzi da parte dei Comuni di Fucecchio 

e Santa Croce sull’Arno, che hanno deciso di concedere più spazio a tale associazione impegnata 

nell’attività motoria per disabili, la Società ha effettuato le necessarie modifiche organizzative e dal 

prossimo mese di gennaio tale associazione riprenderà l’attività presso l’impianto di proprietà dei 

suddetti enti; 

d) Gruppo sportivo: il coordinatore e gli allenatori del gruppo sportivo stanno facendo un ottimo 

lavoro e sono ripartiti con molto entusiasmo, cercando di recuperare gli atleti che avevano 

abbandonato l’attività nel corso del lock-down e avviandone di nuovi all’attività sportiva. È in corso 

di valutazione la possibilità di realizzare una piccola palestra sotto le tribune della piscina estiva. 



 

In merito al secondo punto all’ordine del giorno il Presidente ricorda ai soci, già informati per le vie brevi, 

che in data 04/12/2021 è stato notificato ad Aquatempra l’accertamento Inps n. 2020011182 del 

26/11/2021 in loro possesso, riferito a presunte omissioni contributive all’Enpals relative al periodo 2016-

2019, con il quale viene chiesto alla Società di versare entro trenta giorni ben 490.033,90 euro, di cui 

296.332,96 euro a titolo di contributi previdenziali evasi e 193.700,94 a titolo di somme aggiuntive (sanzioni 

e interessi). Inoltre, Aquatempra è coobbligata con l’ex Presidente Mauro Dei per una sanzione 

amministrativa di ulteriori 8.300 euro.  

Il Presidente informa che, visti i tempi molto stretti per la presentazione del ricorso, ha già effettuato un 

primo incontro con lo Studio legale Martinelli-Rogolino di Bologna, specializzato in diritto sportivo, al fine di 

capire come poter affrontare questa situazione, che rischia di avere un impatto molto negativo per 

Aquatempra e, di conseguenza, per i suoi soci. Durante l’incontro l’Avv. Martinelli ha rappresentato il 

quadro della legislazione e ha fatto presente che è possibile impugnare l’accertamento entro trenta giorni 

decorrenti dalla data di notifica. Dopo l’incontro l’Avv. Martinelli ha inviato una propria proposta 

economica, che prevede una spesa di poco inferiore a 30.000 euro per l’elaborazione di un primo parere 

(euro 2.500), per l’impugnazione in via amministrativa dell’accertamento (euro 5.870) e per l’eventuale 

fase giudiziale di impugnazione dinanzi al Tribunale civile, sezione lavoro (euro 18.015), oltre spese di 

giustizia e rimborso di eventuali spese di trasferta.     

Il Presidente, dopo avere esaminato attentamente la questione, ha proposto e il Consiglio di 

amministrazione ha approvato in data 13/12/2021 di procedere con l’impugnazione dell’accertamento, in 

quanto: i) l’attività ispettiva dell’Inps è stata basata su una circolare Enpals (atto interno dell’ente, che non 

ha rilevanza giuridica per la società) e non su una norma di legge; ii) è sempre esistita un’obiettiva 

incertezza normativa in materia di inquadramento dei collaboratori sportivi e, in generale, del personale 

utilizzato presso gli impianti natatori; iii) molti dei collaboratori sportivi indicati nell’accertamento 

presentavano all’epoca dei fatti contestati caratteristiche tali da non farli ritenere sportivi professionisti; iv) 

il ricorso non ha impatto significativo sulle sanzioni.  

Tuttavia, essendo Aquatempra una società “in house” e, soprattutto, essendo l’accertamento non 

attribuibile all’operato dell’attuale Consiglio di amministrazione, ma a quello precedente, il Presidente 

ritiene che su questa vicenda debbano esprimersi anche i soci, fornendo al Consiglio di amministrazione 

eventuali indirizzi specifici.  

Si apre una discussione fra tutti i soci nel corso della quale vengono approfonditi i diversi aspetti della 

vicenda. 

Al termine della discussione l’Assemblea, all’unanimità dei presenti, esprime i seguenti indirizzi all’organo 

amministrativo: 

1) di presentare ricorso amministrativo avverso l’atto di accertamento Inps n. 2020011182 del 

26/11/2021 e contro l’eventuale ulteriore accertamento che potrà essere presentato dall’Inail 

come conseguenza del primo; 

2) di presentare ricorso al Tribunale civile – sezione lavoro avverso la decisione del ricorso 



amministrativo, qualora questa non fosse favorevole ad Aquatempra;  

3) di incaricare lo studio legale Martinelli-Rogolino di Bologna della difesa delle ragioni della Società, 

tenuto conto che tali professionisti sono ritenuti fra i massimi esperti italiani in materia di diritto 

sportivo; 

4) di effettuare gli accantonamenti al “fondo rischi” ritenuti necessari per la copertura dei rischi 

derivanti dall’accertamento dell’Inps e dall’eventuale conseguente accertamento dell’Inail; 

5) di valutare con il legale incaricato da Aquatempra la sussistenza giuridica della possibilità di 

un'eventuale esclusione di richieste di risarcimento nei confronti degli ex amministratori di 

Aquatempra. 

In merito al terzo punto all’ordine del giorno, i soci presenti confermano che gli uffici comunali competenti 

stanno lavorando per prorogare dell’affidamento del servizio ad Aquatempra per tutto l’anno 2022. 

Il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 19.30 circa. 

 IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

 Alessandro Manetti Fabrizio Biuzzi 

 


